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Il Bilancio che andiamo a proporre si  caratterizza per i seguenti obiettivi prioritari:  

• massimo contenimento possibile della pressione fiscale; 

• massima equità del prelievo; 

• sostegno alle imprese locali; 

• interventi sullo stato sociale per tutelare le famiglie in difficoltà a causa della crisi economica; 

• mantenimento della qualità dei servizi sociali, educativi; 

• realizzazione di un significativo piano degli investimenti per la cura e la manutenzione del territorio e per 

contribuire alla ripresa economica. 

  

Accanto a ciò risultano fondamentali la riduzione della spesa, evitando i tagli lineari e avviando un’opera di 

razionalizzazione e la realizzazione di un significativo piano degli investimenti. Restano invariate le rette 

delle tariffe dei servizi che il Comune eroga ai cittadini. 

Attraverso tale documento vengono puntualmente definite le attività, i programmi per il corrente anno. 

Il DUP (Documento Unico di programmazione) è lo strumento che permette l’attività di guida strategica ed 

operativa degli enti locali e partendo dal DUP abbiamo predisposto ed approvato lo schema di bialncio. 

  

Evidenziamo che l’entrata corrente  prevista ammonta ad Euro 5.134,286,74, le voci più significative sono il 

Fondo Regionale  580.000,00 e 990.000,00 Fondo di Solidarietà Sociale che in parte viene finanziato con 

l’IMU. Il vero  problema per gli enti non è prevedere le somme ma incassarle e su questo noi negli anni del 

mio mandato abbiamo fatto tanto (oserei dire tantissimo), avendo avviato la riscossione diretta della 

TARI,che ci ha permesso di riscuotere a competenza il 75% del ruolo e siamo arrivati ad una percentuale di 

riscossione del corrente che altri comuni sognano, infatti con l’azione puntuale messa in campo dai nostri 

uffici arriviamo a riscuotere fino all’80% dell’ordinario., 

Agli attenti consiglieri comunali consiglio di leggere il documento presentato in merito a tale problematica 

dal vice presidente dell’anci sicilia, ora sindaco di Avola e ragioniere generale del nostro comune, che 

evidenzia la criticità di tutti i comuni siciliani che attestano la riscossione del corrente al 40%, chiaramente i 

numeri parlano e non ho su questo punto null’altro da aggiungere. 

Solo un ultimo appunto è stata predisposta dal ragioniere una relazione su richiesta del consigliere Alessi 

sull’utilizzo di anticipazione che ulteriormente chiarisce  da dove siamo partiti e dove siamo arrivati ora, in 

condizioni che sono completamente diverse da quelle di partenza. 

  



Nella parte dedicata alla Spesa una quota importante è destinata ai costi del personale per un importo 

totale di euro 2.186.000,00 

Il totale della spesa corrente ammonta ad euro 5.086,000,00. Gli stanziamenti più significativi sono dedicati 

a: 

RIFIUTI € 760.000,00 -   PUBBLICA ILLUMINAZIONE ED UTENZE € 280.000,00 – SERVIZI SOCIALI € 400.000,00 

– PERSONALE  2.186.000,00 -  MUTUI € 260.000,00 - 

  

Quest’anno  subito dopo l’approvazione sia del presente documento e del Consuntivo si continuerà nel 

processo,avviato da questa amministrazione, della STABILIZZAZIONE del PERSONALE PRECARIO come del e 

deliberato nel Piano triennale del Fabbisogno del personale, tra il 2018 e il 2020 si prevede la 

stabilizzazione di 15 dipendenti precari. 

 

Area Economico Fiscale 

Si Conferma che per il 2018 sono state confermate le tariffe compreso il piano tariffario per la gestione dei 

rifiuti. 

 

Nonostante le restrizioni, ritardi  e i tagli ai trasferimenti Statali e Regionali in Bilancio abbiamo inserito 

tutte le spese per garantire tutti i Servizi esistenti implementandoli con altri richiesti dalla cittadinanza. 

AREA URBANISTICA - LAVORI PUBBLICI- AMBIENTE 

Le opere degli investimenti  programmati sono inserite nella delibera del Piano triennale delle OO.PP. 

approvato dalla giunta in data 08.03.2018 

Investimenti 

Quando abbiamo inserito gli stanziamenti di bilancio abbiamo riportato in tabella quello che è stato 

previsto per gli investimenti. 

INVESTIMENTI  

87.0000,00 STRADE 

 

10.000,00 SCUOLE 

MANUTENZIONE STRAORDINARIA .ILLUMINAZIONE PUBBLICA  17.000,00 

MANUTENZIONE VERDE PUBBLICO ARREDO URBANO  

15.000,00 

ACQUISTO BENI STRUMENTALI SETTORE IGIENICO AMBIENTALE  

8.000,00 

MANUTENZIONE IMMOBILI COMUNALI VARI 

25.00,00 



Totale Generale 

172.000,00 

  

Abbiamo richiesto e ottenuto, grazie al lavoro di progettazione dell’Ufficio Tecnico Comunale e la fattiva  

collaborazione dell’assessore al ramo,  il finanziamento di tre importanti lavori: 

- Lavori di Ristrutturazione Plesso Scuola Mazzini” di euro 1.300,86,00; 

- Lavori di “Restauro e ristrutturazione Centrale Elettrica di P.zza Garibaldi per un importo di € 99.000,00 . 

-Ristrutturazione Plesso Angelo Pavone di euro 3.000,00. 

  

Non solo, nel piano si evince che  è intenzione dell’amministrazione avviare 2 Project 

• per la Riqualificazione Energetica ed la Pubblica Illuminazione che permetterà all’ente di avere un 

risparmio sulla spesa e dare alla comunità un’impianto di illuminazione moderno ma soprattutto a norma e 

piu’ sicuro; 

• Riqualificazione Campo Sportivo. 

  

Entro l’autunno si avvieranno i lavori per la realizzazione del Marciapiede in via Garibaldi ed anche la 

rotonda verrà abbellita. 

Dopo anni di richieste da parte dei cittadini avverrà la  messa in opera e sicurezza della Ringhiera in via 

Europa; 

Verranno attrezzate di giochi per bambini la Piazza Lanza, Piazza Barbarino e la Villa “Falcone e Borsellino, 

in quest’ultima si avvieranno lavori di ripristino dei viali. 

  

L’amministrazione intende tra la fine del 2018 e 2019 avviare i lavori di ripristino del manto stradale delle 

vie principali del centro abitato; 

  

Quest’anno sono stati avviati i lavori di riqualificazione dell’impianto idrico cittadino che permetterà a tutti i 

cittadini di avere l’acqua H24; 

  

Altro progetto in itinere e la Valorizzazione degli Spazi Murari comunali da Concedere ai giovani per la 

realizzazione di graffiti; 

  

Sono in fase di istruttoria i seguenti progetti: 

• Bando Wi-FI 

• Bando Sicurezza Urbana/Impianto di videosorveglianza; 

Tutela ambientale 



L’ambiente costituisce una preziosa risorsa e un fattore importante di sviluppo economico e sociale e per 

questo va attuata una costante politica di prevenzione  e di presidio territoriale. 

Tenere Pulito il Paese è un Obiettivo raggiunto, nonostante le difficoltà dell’ATO e del passaggio alla SRR; 

alcuni lo considerano come un obbligo e non un obiettivo, risponderei che in una situazione “normale” 

sicuramente diventerà un obbligo ma in una situazione,  che la politica non ha mai affrontato e risolto, del 

fallimento dell’esperimento degli Ato rifiuti, gestire il servizio è un obiettivo, anzi è L’OBIETTIVO…… che 

senza sacrifici quotidiani, senza assunzioni di tantissime responsabilità non può essere garantito. Noi 

possiamo essere fieri chela nostra è una delle pochissimi realtà che ha superato l’emergenza rifiuti in 

maniera eccezionale, senza che i nostri cittadini si siano potuti lamentare di un peggioramento e addirittura 

di mancanza del servizio. 

Con lungimiranza e determinazione abbiamo messo mano al piano d’ambito e abbiamo proceduto a 

rivederlo poiché ritenevamo che quello approvato determinava un costo del servizio elevatissimo senza 

avere servizi e carente da un punto di vista tecnico operativo. 

Abbiamo ereditato un sistema al collasso ed un paese sporco, ma oggi possiamo dire di essere usciti 

definitivamente da un sistema carente e problematico, siamo orgogliosi per l’Approvazione del Piano di 

intervento e l’avvio dell’iter amministrativo della gara per l’affidamento del servizio per sette anni. 

Possiamo dire di essere l’amministrazione che ha avviatola raccolta differenziata e nel 2019 attiveremo 

l’agevolazione per tutti i cittadini in modo particolare interverremmo per agevolare le fasce più deboli e 

non agevolazione per pochi. 

Noi nonostante tutti gli attacchi, esposti  e critiche siamo riusciti a mettere su una gestione efficiente 

economica del servizio ed avviato la raccolta differenziata garantendo la serenità anche agli operatori che 

da anni elemosinavano quanto gli spettava per il lavoro svolto. 

  

Verde 

Giornalmente stiamo provvedendo alla pulizia del territorio dalle erbacce senza intaccare il Bilancio ma 

usufruendo degli operai del R.M.I e del Contrasto alla Povertà. 

ISTRUZIONE 

Anche quest’anno l’amministrazione sarà vicina al mondo della scuola. 

Continuano ad essere garantiti servizi volti alla difesa del diritto allo Studio, ed in particolare: 

• Trasporto scolastico che nel Bilancio incide per Euro 220.000,00; 

• Mensa Scolastica 45.000,00; 

• Contributi per finanziare eventi culturali e didattici e servizi scolastici generici Euro 7.700,00; 

• Buoni Libro FINANZ.STATO CAP. ENTRATA 132 AGG. SD 42.000,00; 

• CONTRIBUTO BORSE DI STUDIO Euro 32.000,00 

  

CULTURA- Spettacoli- Eventi- Promozione Prodotti Locali 

Nonostante le ristrettezze economiche e le difficoltà di bilancio fin dal primo giorno del nostro 

insediamento abbiamo ritenuto fondamentale avviare un’attività che mirasse alla promozione del territorio 



avvalendoci delle associazioni locali e che determinasse un aumento dell’afflusso turistico con l’unico 

obiettivo di dare una boccata di ossigeno delle attività commerciali. 

Ed in questi anni ci siamo resi conto che l’obiettivo che c’eravamo prefissati è stato raggiunto e dobbiamo 

continuare in questa direzione perché gli eventi organizzati hanno fatto accendere i riflettori su 

Valguarnera, facendo aumentare l’afflusso dei visitatori che vengono attratti dalle tante iniziative, culturali, 

sociali, ricreative che l’amministrazione porta avanti con la collaborazione attiva e costante delle 

associazioni presenti nel territorio. 

Tra gli eventi più importanti ricordiamo ilCarnevale, La sagra dello Zafferano, La festa di Primavera ed il 

Concorso del Pane, ecc… 

Per il 2018 Sono anche previsti eventi di taglio strettamente formativo e culturale in senso proprio, in 

particolare improntati al contrasto alla violenza di genere ed in favore dell’incremento delle pari 

opportunità. 

  

  

Infine, si ribadisce l’intento di rivitalizzare la biblioteca Comunale e del Museo, di cui alcune Associazioni si 

occuperanno senza gravare sulbilancio ma garantendo servizi aggiuntivi. L’amministrazione ritiene   che 

Scuola, le Associazioni  e la Biblioteca siano il perno di un Comune che possa definirsi culturalmente attivo. 

Continua il nostro sostegnoai produttori agricoli  per enfatizzare la qualità e la particolarità delle nostre 

produzioni locali, mettendole a sistema e cercando di fornire così un punto di raccordo tra l’imprenditoria 

agricola (settore primario di produzione e lavoro a Valguarnera) e i consumatori, con una grande attenzione 

all’educazione alimentare ed alla biodiversità. Non è un caso che per il terzo anno consecutivo produttori 

locali accompagnati dall’amministrazione partecipano alla fiera agricola europea. 

Rispetto gli altri anni le somme inserite in bilancio sono diminuite ma a mio avviso il nostro territorio non 

può permettersi di eliminare completamente somme per gli eventi, perché, si tornerebbe al passato, 

all’isolamento della nostra Valguarnera. 

  

Quest’anno la somma inserita è di euro 40.000,00. 

  

SERVIZI ALLA PERSONA – Socio Assistenziali 

Anche in quest’ambito e con molte difficoltà stiamo garantendo tutti i servizi avviati l’anno precendente ma 

anche nuovi: 

• Assistenza Economica Euro  15.000,00; 

• TrasportoDiversabili Euro 20.000,00; 

• Cantieri di servizio 200.000,00; 

• Contributo anziani (gite, teatro) Euro 1000,00; 

• Affido Minori Euro 20.000,00; 

• Ricoveri Pazienti Psichiatrici 160.000,00; 

• Interventi minori a rischio 188.500,00; 



  

  

Saranno garantiti gli Interventi alle Famiglie disagiate Anche per il 2018 aiuti economici in base alla 

situazione economica della persona che viene certificata attraverso dichiarazione ISEE. 

  

Obiettivo dell’amministrazione confermato è contribuire al mantenimento dei servizi esistenti e costituire 

un’Amministrazione aperta e solidale, tramite il proprio ufficio di segretariato sociale, basato sull’equità 

sociale, sullo sviluppo dei servizi, sull’attenzione alle famiglie in difficoltà, sullo sviluppo locale socialmente 

sostenibile. 

  

DEMOCRAZIA PARTECIPATA 

Altro, obiettivocentrale dell’Amministrazione è quello di coinvolgere il più possibile la Cittadinanza 

nell’attività Amministrativa , infatti come previsto per legge l’amministrazione ha coinvolto a seguito di 

avviso l’intera Cittadinanza sull’utilizzazione dei finanziamenti regionali destinate alle forme di democrazia 

partecipata. 

  

Conclusioni 

 

Crediamo che questo Bilancio di Previsione, così presentato, offra una prospettiva d’insieme nella quale 

emerge la nostra volontà di continuare a puntare sul valore delle nostre forze presenti sul territorio, sul 

volontariato, promuovendo la cultura, il turismo, la sostenibilità dell’azione rivolta verso l’economia; il 

rigore nel rispetto dei conti, che sa però mostrare anche il suo lato umano nella difesa delle fasce deboli. In 

questo senso va lo sforzo sul capitolo del sociale. 

Un ringraziamento ai Revisori dei conti, al segretario generale e a tutti i Responsabili dei settori che 

collaborano quotidianamente con l’amministrazione comunale, ed un grazie di cuore a tutti i dipendenti 

comunali, compresi gli operatori del Reddito Minimo di inserimento ai quali riconosco pari dignità dei 

lavoratori dipendenti, per il lavoro che viene portato avanti. 

Insieme al nostro encomiabile personale, che necessiterebbe di nuove forze e risorse, ce la stiamo 

mettendo tutta per dare una risposta ai cittadini di Valguarnera. 

Pensiamo che in questa delicata fase storica non fosse possibile fare di più, sicuramente crediamo che 

l’impostazione data a questo documento economico sia una buona base di partenza sia per far si che i 

pensionamenti futuri saranno sostituiti dal personale che verrà Stabilizzato che dalla quale ripartire per 

dare un futuro al nostro territorio. 

L'idea di fondo che ha sempre caratterizzato il nostro agire è quella di amministrare con il buon senso della 

"madre di famiglia". La priorità era e rimane quella di garantire servizi di buona qualità, garantire le 

esigenze di tutti i cittadini siamo sempre piu convinti che un buon amministratore debba guardare la 

comunità a 360°, e che un fattore importante e continuare sulla strada della promozione turistica e 

deglieventi, ma anche dell'infanzia e della scuola ed in quello degli anziani e del sociale.  

Vi ringrazio per l’attenzione. 



  

IL SINDACO 

FrancescaDraià 
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